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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 040/2022 2 

Aos vinte nove dias do mês de novembro de dois mil e vinte dois, às quatorze horas, 3 

reuniram-se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de 4 

Porto Alegre, via Google Meet, sob a Presidência de NELI MIOTTO e RUY PEDRO 5 

BARATZ RIBEIRO, com a presença dos: 6 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  7 

Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; 8 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal; Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros 9 

Voluntários; Ana Beatriz da Silva Freitas e Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 10 

Espírita Maria de Nazaré; Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul; Mirna 11 

Portuguez, IGG PUCRS; Lisiane Gomes, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 12 

ACCAT; Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique; e Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 13 

Amizade. 14 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  15 

Rodrigo Reis, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS; Maria da Graça 16 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC; Cristina Koller Sander e 17 

Leonardo Bono, Secretaria Municipal da Cultura e Economia Criativa – SMCEC; Otília 18 

Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Wilson Pastorini e Carlos 19 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV. 20 

FALTAS JUSTIFICADAS: Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS; e Raquel Souza 21 

Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP.  22 

DEMAIS PRESENTES  23 

Lira Rios, Gerência do COMUI; Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  24 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 25 

- ABERTURA, APRECIAÇÃO DE ATAS E APROVAÇÃO DE PAUTA:  26 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Boa tarde a todos e todas. Então, vamos 27 

a nossa reunião de hoje. Então, estamos na finalização, indo para dezembro, temos que pensar 28 

nos nossos cronogramas de dezembro, janeiro e fevereiro, como que vamos fazer os ajustes 29 

ali. Então, vamos para a aprovação da ata. A Patrícia enviou hoje pela manhã, acho que foi até 30 

ontem à noite, não me lembro, mas, enfim, a ata, onde fez algumas correções que foram 31 

solicitadas. E aí vamos colocar essa ata em aprovação, ali a gente tem as Atas 30 e 31, mas eu 32 
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acho que não. Lira Rios, Gerência do COMUI: Não, vocês têm as atas 30 e 31 para 33 

aprovarem. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ah, ficou pendente. 34 

Entendi. Ok? A Ata 37 também. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: A 37 é a 35 

que ela enviou hoje. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Isso. Lira Rios, 36 

Gerência do COMUI: Vocês aprovaram a 38 na semana na plenária passada. Eleonora 37 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu acho que a 30 e 31 a patrícia não estava, são as 38 

sínteses. Lira Rios, Gerência do COMUI: Não, a 30 e 31 a Pati enviou. A partir da 32 que 39 

ela não estava. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Então, agora a gente vai 40 

votar a 30, 31 e 37. Lira Rios, Gerência do COMUI: As Atas 30 e 31 já tinham sido 41 

enviadas e não deu tempo de vocês lerem, aí foi aprovada só a 38. A 30 e 31 ficaram 42 

pendentes. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu lembro que li elas e não 43 

foi nenhuma observação nas atas. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Lira, tu 44 

tens razão, tem também a 37, que é a de hoje. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 45 

do Sul: Isso, e mais a 37. Então, a gente tem três atas para aprovar. Eu não tenho nenhuma 46 

objeção. Na 37 as gurias fizeram algumas alterações, que eu achei pertinentes e por mim está 47 

ok a de hoje também. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Para mim também. 48 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Para 49 

mim também. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local 50 

– SMGOV: Para mim também. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, 51 

aprovamos as atas 30, 31 e 37? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Eu concordo. 52 

Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: 53 

SMGOV concorda. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, está ok. 54 

APROVADAS AS ATAS 30, 31 E 37/2022. A pauta da plenária de hoje. Eleonora Kehles 55 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Pode retirar a Câmara de Registros, porque hoje não tem. 56 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ok. Da Câmara de Projetos alguma 57 

adequação? Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – 58 

SMGOV: O Pastorini já passou para a Lira. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 59 

Sul: Ok. Então, É a ACAPS, SPAAN e Banco de Alimentos? Carlos Fernando Simões 60 

Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Isso, confirmado. Neli 61 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Mais alguma adequação ou inserção? Então, 62 

aprovamos a pauta de hoje? Lira, só coloca por último Informes, mas é só caso alguém tenha 63 
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algum informe já está ali. APROVADA A PAUTA. Vamos para a Câmara de Projetos, por 64 

gentileza. Pastorini, estamos aguardando para os pareceres. 65 

- CÂMARA DE PROJETOS - BANCO DE ALIMENTOS: 66 

Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: 67 

Eu estou com os pareceres, Neli, o Pastorini está em uma reuniãozinha aqui do lado na mesa 68 

do lado, com dois engenheiros. Quer aguardar ele ou posso fazer a leitura? Eleonora Kehles 69 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu acho que alguém da Câmara. Não sei se a Graça está 70 

com os pareceres. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania 71 

– FASC: Não, Nora. Está com o Pastorini. Nós combinamos que ele faria a leitura, ficou 72 

combinado que ele faria a leitura hoje. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 73 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu posso fazer a leitura, mas não posso 74 

defender, porque quem fez o estudo foi ele junto com a Câmera de Projetos, mas só ler eu 75 

posso se vocês quiserem. Ou podemos aguardar um pouquinho. Eleonora Kehles Spinato, 76 

Clube de Mães Cristal: Não, começa, senão vai demorar. Carlos Fernando Simões Filho, 77 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Então, Câmara de Projetos, 78 

Processo SEI 19.0.000095023-0, Banco de Alimentos, Projeto da Longevidade, 3ª Edição. 79 

DA ANÁLISE: O Banco de Alimentos encaminhou ofício em 22 de novembro de 2022, 80 

solicitando a transferência do saldo remanescente captado pelo Projeto Passos da 81 

Longevidade 3ª Edição e certificado de autorização para Captação nº 004/2019 do COMUI e 82 

Resolução nº 054/2019 do COMUI, para atualização junto ao projeto Passos da Longevidade 83 

4ª Edição, certificado de autorização para Captação nº 013/2021 e Resolução nº 152/2021. O 84 

valor é de R$ 104.090,00. Solicitamos à equipe do FUMID/SMDS para informar o saldo 85 

efetivo das doações não utilizadas junto ao Projeto Passos da Longevidade 3ª Edição. A 86 

SMDS, Equipe FUMID, enviou o Documento nº 21379539 confirmando o valor disponível, 87 

documento esse assinado e não editável, conferido pela Câmara de Projetos. PARECER: A 88 

Câmara de Projetos é de PARECER FAVORÁVEL à transferência do montante de R$ 89 

104.090,00 captados pelo Projeto Passos da Longevidade 3ª Edição para o Projeto da 90 

Longevidade 4ª Edição, conforme documento enviado pelo SMDS e conferido pela Câmara 91 

de Projetos do COMUI. Então, o parecer da câmara é favorável. Neli Miotto, Bancos Sociais 92 

do Rio Grande do Sul: Ok? Alguma consideração? Alguma manifestação contrária a essa 93 

transferência de recursos? Então, vamos para a votação, por gentileza.  94 
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VOTAÇÃO: Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados 95 

– SPAAN: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura e Economia 96 

Criativa – SMCEC: Aprovo. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 97 

Governança Local – SMGOV: Aprovo. Maria da Graça Furtado, Fundação de 98 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 99 

Cacique: Aprovo. Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: Aprovo. Ruy 100 

Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Lisiane Gomes, Associação 101 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Rodrigo Reis, Secretaria Municipal 102 

de Desenvolvimento Social – SMDS: Aprovo. Mirna Portuguez, IGG PUCRS: Aprovo. 103 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do 104 

Rio Grande do Sul: Aprovo. APROVADO O PARECER FAVORÁVEL. Ainda a Câmara 105 

de Projetos. 106 

- CÂMARA DE PROJETOS – ENTIDADE ASSOCIAÇÃO CULTURAL AMIGOS 107 

PARA SEMPRE – ACAPS - ACAPS: 108 

Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: 109 

O número do Processo SEI é 19.0.000036925-2, Entidade Associação Cultural Amigos Para 110 

Sempre – ACAPS, Projeto Envelhecer com Inclusão e Protagonismo no Olhar – III. DA 111 

ANÁLISE: A instituição enviou ofício no dia 1º de novembro de 2022 solicitando a 112 

transferência do saldo remanescente do Projeto Envelhecer com Inclusão e Protagonismo no 113 

Olhar - II, no valor de R$ 75.659,12 para o Projeto Envelhecer com Inclusão e Protagonismo 114 

no Olhar – III. Solicitamos à equipe do FUMID/SMDS informar o saldo efetivo das doações 115 

não utilizadas junto ao Projeto II. A SMDS enviou o Documento nº 21379560, com o valor 116 

disponível no montante de R$ 75.559,12. Documento assinado, não editável, conferido pela 117 

Câmara de Projetos. PARECER: A Câmara de Projetos é de PARECER FAVORÁVEL à 118 

transferência do montante de R$ 75.559,12 do Projeto Envelhecer com Inclusão e 119 

Protagonismo no Olhar - II para o Projeto Envelhecer com Inclusão e Protagonismo no Olhar 120 

– III, conforme o documento enviado pela SMDS e conferido pela Câmara de Projetos do 121 

COMUI. Parecer favorável da Câmara de Projetos. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 122 

Grande do Sul: Alguma observação? Alguma dúvida? Eleonora Kehles Spinato, Clube de 123 

Mães Cristal: Este eu acho que é aquele projeto que demorou bastante, né, Graça? Que foi e 124 

voltou para elas várias vezes, né? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Pode 125 

ser, eu não me recordo, Eleonora. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu 126 
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acho que sim. A Graça confirmou (Via chat). Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 127 

do Sul: Vamos para a votação? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Vamos!  128 

VOTAÇÃO: Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Roselaine 129 

Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. 130 

Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura e Economia Criativa – 131 

SMCEC: Aprovo. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança 132 

Local – SMGOV: Aprovo. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 133 

Cidadania – FASC: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Maria 134 

Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar 135 

da Amizade: Aprovo. Lisiane Gomes, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 136 

ACCAT: Aprovo. Rodrigo Reis, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – 137 

SMDS: Aprovo. Mirna Portuguez, IGG PUCRS: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, 138 

Clube de Mães Cristal: Aprovo. A Ana Beatriz entrou agora, não viu o projeto, não vai 139 

poder votar. APROVADO O PARECER FAVORÁVEL. Neli Miotto, Bancos Sociais do 140 

Rio Grande do Sul: Está bem. A Câmara de Projetos, o Projeto da SPAAN. 141 

- CÂMARA DE PROJETOS – SOCIEDADE PORTO-ALEGRENSE DE AUXÍLIO 142 

AOS NECESSITADOS – SPAAN:  143 

Wilson Pastorini, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Este eu tomei a 144 

liberdade de pegar do Carlos aqui, porque é um caso bem complicado. Eu vou historiar 145 

primeiro. A instituição, lá em junho deste ano, fez a solicitação de um valor de R$ 146 

3.484.056,00, ocorre que o a Câmara de Projetos, através de uma análise que fez liberou R$ 147 

3.197.230,52, uma diferença de R$ 286.852,48, porque não encontrou no extrato valores que 148 

chegassem a esses R$ 3.484.056,00. Saiu a resolução do Conselho, a Resolução nº 65/2022 149 

aprovando o valor de R$ 3.197.230,52. No ato seguinte a instituição recorreu dessa resolução, 150 

dessa aprovação e ficou uma discussão pendente, a instituição alegando que tinha esse valor a 151 

mais, que estava pedindo. Caiu para nós aqui e eu solicitei uma verificação por parte do 152 

pessoal da SMDS. Solicitei também um novo extrato em formato de SEI, assinado e com a 153 

matrícula do servidor. Foi o que ocorreu agora, chegou um novo extrato em poucos dias, 154 

confirmando o valor da SPAAN de R$ 3.484.056,00. A Lira despachou dizendo que tinha 155 

resolvido a situação e que teríamos que solicitar a retificação da resolução. O extrato novo 156 

está anexo no processo, em formato oficial, como um arquivo do SEI, não como um anexo e 157 

sim como uma página do SEI, gravada no SEI, com a matrícula do servidor, comprovando 158 
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que realmente a instituição tem direito a esse valor e pede a retificação da Resolução nº 159 

065/2022. Não sei se fui claro ou precisa de mais elementos. Neli Miotto, Bancos Sociais do 160 

Rio Grande do Sul: Eu queria entender por que nós aprovamos um valor na resolução e 161 

depois tinha outro valor. Lira Rios, Gerência do COMUI: na verdade, assim, Neli, no início 162 

do ano a SPAAN solicitou ume extrato, eu encaminhei e era R$ 3.484.056,00. Em junho, 163 

quando eles solicitaram a transferência, eles solicitaram de novo esse extrato e saiu com valor 164 

diferente. Na época foi isso que a câmara aprovou, porque foi o que saiu no extrato. Depois o 165 

Paulo da SPAAN ligou e falou que os extratos do início do ano e esse de junho tinham valores 166 

diferentes. Ele queria entender o que tinha acontecido. Eu falei com o nosso setor financeiro e 167 

realmente, existia uma doação de 300 mil, se eu não me engano, que não constava mais no 168 

extrato do projeto deles. A gente teve que contatar a PROCEMPA para entender porque essa 169 

doação sumiu, aí a Mônica abriu processo e tudo mais, foi resolvido, encontraram. A Mônica 170 

cadastro novamente essa doação do projeto e realmente era o valor do início do ano, aí teve 171 

que retificar a resolução. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Entendi. Eu 172 

não tinha conseguido entender o desdobramento disso. Lira Rios, Gerência do COMUI: Foi 173 

por um problema realmente do SIAS. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 174 

Ok, entendi. Alguma observação? Alguma pergunta? Wilson Pastorini, Secretaria 175 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Em cima disso, a gente combinou que daqui 176 

para frente os extratos terão que ser gravados em SEI e assinado com a matrícula do servidor. 177 

Isso dá credibilidade, fé pública. A forma que estava vindo antes, ele vinha em formato Excel 178 

ou coisa parecida, era facilmente modificado. Agora não, os extratos não serão mais 179 

modificáveis, eles serão gravados em SEI com a assinatura e matrícula do servidor. Neli 180 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim, identifica quem está disponibilizando a 181 

informação. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu só 182 

queria entender, acho bem válido isso que o Pastorini está propondo, mas eu queria entender 183 

se isso foi por um problema do sistema ou foi um erro na planilha Excel, por exemplo. Lira 184 

Rios, Gerência do COMUI: Foi um erro do sistema. Anete Maria Nunes de Oliveira, 185 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Pois é, isso me preocupa muito, porque segundo já 186 

foi, inclusive, comentado em reunião lá com a SMDS, há muita dificuldade de confirmação de 187 

alguns valores que ficam perdidos no sistema. Então, eu questiono assim, qual é a confiança 188 

que a gente tem de que todas as doações foram realmente apropriadas aos projetos? Se, 189 

eventualmente, descobre uma doação nesse valor que estava perdido, simplesmente não da 190 
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confiabilidade para nós esse sistema. Wilson Pastorini, Secretaria Municipal de 191 

Governança Local – SMGOV: Eu tenho para dizer o seguinte, eu não lido com o sistema, 192 

quem lida com o sistema é a PROCEMPA e a SMDS. O que eu constatei aqui foi um erro no 193 

copiar/colar, quando se copia Poe em um arquivo Excel e esse arquivo anda tramitando para 194 

todos os lugares e é facilmente deletável, ou possibilitava a inclusão de dados, ou a exclusão 195 

de dados. Alguma coisa aconteceu com o arquivo Excel. Neste novo modelo, neste novo 196 

formato não há possibilidade de inclusão e nem exclusão, o extrato é puro e simplesmente 197 

gravado no SEI, sai direto do sistema para o SEI. Isso é que o que eu tenho a dizer, o resto eu 198 

não tenho mais nada a falar. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 199 

Nazaré: Eu só reitero, Pastorini, que a gente não sabe se foi um erro de copia/cola. Wilson 200 

Pastorini, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu confio que foi um 201 

erro de copia/cola, tenho absoluta certeza. Eu confio no extrato que está sendo encaminhado 202 

agora e confio no sistema. Os outros extratos que eram publicados não tinham a segurança 203 

que têm hoje. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Mas continua a dúvida da 204 

Anete, pelo que eu entendi. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Enquanto a 205 

gente não tiver um sistema robusto para fazer essa integração e não pequenos sistemas, que 206 

são três, quatro sistemas de onde se buscam informações para um projeto, realmente, tem essa 207 

questão pendente da confiabilidade disso, que às vezes pode acontecer de sumir algumas 208 

coisas. Wilson Pastorini, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu 209 

teimo em falar do que eu analisei, quanto ao sistema, se há desconfiança, tudo bem, 210 

mantenham a desconfiança, mandem parar tudo e façam uma investigação, mas eu não tenho 211 

nada a ver com o sistema, eu fiz a análise do processo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 212 

Grande do Sul: Sim, Pastorini, a gente sabe disso, entende isso, o que está se questionando é 213 

a confiabilidade do sistema, porque se descobriu uma doação nesse montante que não havia 214 

sido incorporada, e é essa pergunta da Anete, como saber outras podem não ter ocorrido, né? 215 

Então, esse questionamento fica em aberto e não somos nós do COMUI que vamos responder. 216 

Talvez o que a gente possa é encaminhar algum pedido de informações. Wilson Pastorini, 217 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Uma solicitação de auditoria no 218 

sistema. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Isso! Anete Maria Nunes de 219 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Pastorine, se me permite, uma das formas 220 

da gente verificar se isso aí foi um erro de sistema ou um erro só de formação é ver se esse 221 

300 mil já constavam na prestação de contas que a gente recebeu como um recurso captado e 222 
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se já estava apropriado para a SPAAN. Lira Rios, Gerência do COMUI: Anete, ele já estava 223 

apropriado, foi um extrato emitido no início do ano, constava no extrato da SPAAN. Não foi 224 

um erro de copia/cola. Realmente, eu e a Mônica vimos o sistema dos pés à cabeça, o projeto 225 

também que ele se encontrava. Realmente, tinha acontecido um erro ali. Wilson Pastorini, 226 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: No primeiro extrato apareceu, no 227 

segundo não, para mim é problema de copia/cola. Lira Rios, Gerência do COMUI: É 228 

problema de sistema, porque a Mônica entrou em contato com a PROCEMPA, por isso que 229 

apareceu de novo essa doação. Tem o número do processo ali, aquele processo que eu 230 

coloquei na informação é o processo que a Mônica pediu correção para a PROCEMPA. Anete 231 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Entendi, Lira. Houve um 232 

erro, foi solicitado correção à PROCEMPA. Então, é um erro de sistema, é um lançamento 233 

que foi perdido e depois reapropriado. Lira Rios, Gerência do COMUI: Isso. Neli Miotto, 234 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Alguma consideração ainda? Então, vamos à 235 

votação.  236 

VOTAÇÃO: Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. corose Aprovo. 237 

Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura e Economia Criativa – 238 

SMCEC: Aprovo. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança 239 

Local – SMGOV: Aprovo. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 240 

Cidadania – FASC: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Maria 241 

Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar 242 

da Amizade: Aprovo. Lisiane Gomes, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 243 

ACCAT: Aprovo. Rodrigo Reis, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – 244 

SMDS: Aprovo. Mirna Portuguez, IGG PUCRS: Aprovo. Ana Beatriz da Silva Freitas, 245 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 246 

Cristal: Aprovo. APROVADO O ENCAMINHAMENTO.  247 

- EDITAIS 1 e 2: 248 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O nosso próximo item de pauta é o 249 

Edital 1 e 2. A promessa é que seja publicado o Edital 2 dia 1º de dezembro. É isso? Lira 250 

Rios, Gerência do COMUI: O Edital 2 já foi encaminhado para publicação, eu acho que sai 251 

hoje, se já não saiu. Rodrigo Reis, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – 252 

SMDS: Por informações do Leandro, o 2 já foi publicado, foi para publicação, deve sair hoje. 253 

E o 1 está aguardando a liberação do PL, que já era para ter saído hoje e ele está verificando. 254 
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Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Ele não estava na PGM o 1 de novo? 255 

Aquela última informação, o Vanius está ali. Vanius Marques, Administrativo 256 

FUNCRIANÇA e FUMID: Correto. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 257 

Então, ele saiu da PGM? Vanius Marques, Administrativo FUNCRIANÇA e FUMID: 258 

Ainda não. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O Leandro disse que ia para 259 

uma reunião com o promotor para verificar porque estava parado lá. Então, ele não conseguiu. 260 

Vanius Marques, Administrativo FUNCRIANÇA e FUMID: Eu posso verificar com ele. 261 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Por gentileza, aí se puder nos dar um 262 

retorno a repeito do Edital 1. Rodrigo Reis, Secretaria Municipal de Desenvolvimento 263 

Social – SMDS: Ele me passou a mensagem faz uns 15 minutos que o Edital 1 está 264 

guardando a publicação do PL. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: até onde 265 

eu sei o PL tinha sido aprovado já. Lira Rios, Gerência do COMUI: Na verdade, o PL já foi 266 

aprovado, está aguardando a PGM mas, o procurador abriu no dia 08/11 e ainda não deu 267 

retorno. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, está com o procurador. 268 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu queria ver a 269 

questão da colocação no site e como é que nós vamos nos comunicar com todas as OSCs para 270 

avisar da publicação desse edital, porque as pessoas não são adivinhas, né. Eu acho que a 271 

gente teria que mandar uma comunicação geral, talvez um e-mail para todos. tem como a 272 

gente fazer isso? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim, tem. A Lira tem 273 

uma listagem de todas as OSCs cadastradas no Fórum. Anete Maria Nunes de Oliveira, 274 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Mas não é de todas do Fórum, é de todas registradas 275 

no COMUI. Não são as mesmas. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Mas 276 

eu acho que a gente poderia colocar um e-mail geral para comunicar as registradas no 277 

COMUI, fora isso nós temos aqui a Rose em plenária e a gente também vai fazer essa 278 

comunicação assim que sair o edital no Fórum da próxima segunda. Lira Rios, Gerência do 279 

COMUI: O edital já saiu no DOPA. Já está complicado. Vou criar i link lá no site para 280 

acessar. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Com 281 

aqueles links todos para os anexos, né? Lira Rios, Gerência do COMUI: Exato. Eleonora 282 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Fora isso, nós temos o compromisso com o Fórum 283 

de apresentar esse edital. Eu não sei se a gente vai apresentar todo o edital ou se a gente vai 284 

falar sobre o plano de trabalho para eles. E nós temos outro problema, que dia 31 de dezembro 285 

termina o prazo para entregar a documentação. Então, é um período muito ruim. Anete Maria 286 
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Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Não ficou, ficou mais adiante. É 287 

em janeiro. Lira Rios, Gerência do COMUI: É do dia 02/01 até 11/01. Eleonora Kehles 288 

Spinato, Clube de Mães Cristal: então, vai ficar 40 dias nessa fase. Anete Maria Nunes de 289 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Sim, até porque até o diferente 31 é 290 

complicado. Ficou bom. Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 291 

Necessitados – SPAAN: Vocês querem apresentar o projeto dia 5 no Fórum? Neli Miotto, 292 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A ideia era que a gente pudesse fazer uma 293 

apresentação do edital ou pelo menos as linhas macros do edital, para que as pessoas também 294 

sem conta de como podem participar, tentar escrever um projeto mais redondinho para 295 

encaminhar para o edital. Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 296 

Necessitados – SPAAN: Ontem nós fizemos a reunião da Coordenação do Fórum para 297 

organizar a pauta do dia 5. Eu acho que a gente vai ter uma palestrante. Eu vou encaminhar na 298 

quinta-feira a convocatória. O COMUI teria que ter mais um pouco de espaço. Eleonora 299 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu não sei se dá para apresentar dia 5. Quem se 300 

dispõe a apresentar? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu não estarei no 301 

dia 5, eu vou estar voltando de Rio Grande, que eu tenho uma atividade de manhã em Rio 302 

Grande e vou estar na estrada à tarde. Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de 303 

Auxílio aos Necessitados – SPAAN: É a última reunião do ano. Depois só retorna em março. 304 

A Coordenação se reúne em fevereiro para para organizar a pauta. Neli Miotto, Bancos 305 

Sociais do Rio Grande do Sul: Mas convocar em janeiro é muito em cima. Ruy Pedro 306 

Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Mas dada a importância do tema para as organizações, 307 

será que o Fórum não pode criar uma reunião extraordinária para a outra segunda-feira? 308 

Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: 309 

Posso ver com a Coordenação e podemos fazer isso. [Falas concomitantes]. Neli Miotto, 310 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Seria pertinente. O que vocês acham melhor, dia 12? 311 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: É muito tarde, 312 

porque depois já vem Natal, o pessoal não vai ter tempo de fazer esses projetos. Neli Miotto, 313 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É que segunda-feira já é a reunião do Fórum, na 314 

outra segunda-feira é dia 12. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 315 

Nazaré: E por que tem que ser uma segunda-feira? Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-316 

alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: É por causa da agenda, todo mundo se 317 

organiza. A gente pode botar o informe e pedir sugestões. Eleonora Kehles Spinato, Clube 318 
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de Mães Cristal: Anete, o plano de trabalho é na segunda fase, um pouco mais tarde. Na 319 

primeira é a documentação. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 320 

Nazaré: Está certa! Pode ser mais tarde, não tem problema. Roselaine Aguirre, Sociedade 321 

Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Na assembleia do Fórum eu já 322 

aviso o pessoal. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aí já coloca no Fórum 323 

o link do edital. Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 324 

Necessitados – SPAAN: Já vou colocar no grupo do Fórum. [Falas concomitantes]. Neli 325 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, era isso sobre o Edital 1 e 2, depois 326 

vou mandar um whats para o Leandro, para refinar essa informação que a gente recebeu, duas 327 

informações diferentes, mas o que está no processo SEI é uma coisa e o que ele passou para o 328 

Rodrigo foi outra. Então, vou mandar um whats depois só para a gente afinar essas das 329 

informações. Era isso, então? Eu fico bem feliz de poder passar essa notícia de que finalmente 330 

a gente conseguiu publicar pelo menos um dos editais, que é o Edital 2 que vai atender o 331 

maior número de instituições, apesar da gente saber de toda a demora. A gente também gosta 332 

de poder dar boas notícias para o pleno, para as entidades, porque a gente sabe o quanto as 333 

entidades estão aguardando por esse recurso. Então, obrigada, Lira e Vanius, por enquanto, 334 

porque ainda estaremos falando muito sobre os editais, mas agradecimento também é 335 

importante. 336 

- PLANO MUNICIPAL DA PESSOA IDOSA: 337 

 Bom, o nosso próximo item era o Plano Municipal da Pessoa Idosa, eram dúvidas que a gente 338 

queria ter tirado na semana passada e a Cássia mandou uma nota hoje dizendo que positivou 339 

para o Covid e não estaria na reunião de hoje. Não sei se o Rodrigo conseguiu alguma 340 

informação a respeito do plano municipal ou se ficou para a Cássia isso? Rodrigo Reis, 341 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Ficou para a Cássia, o Brasil 342 

pediu para eu participar da reunião, mas já era meio dia e pouco, não consegui. Eu só me 343 

inteirei foi dos editais. Eu posso chamar a Cássia e ver isso para termo uma resposta na 344 

próxima plenária sem falta. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Perfeito! Eu 345 

gostaria muito, porque é a terceira plenária eu acho que a Cássia não consegue participar e aí 346 

a gente não tem tido os retornos. Na verdade, está chegando o final do ano e a gente precisa 347 

revisar todas as nossas metas, o que se conseguiu atender ou não e elas incluem, né, porque 348 

essas nossas metas também estão dentro do plano municipal. Então, é importante que a gente 349 

tenha esses retornos da publicação do que as secretarias conseguiram avançar em relação às 350 
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metas estabelecidas ali. Rodrigo Reis, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – 351 

SMDS: Certo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: É a Maria Inês que está 352 

junto comigo. Nós vamos ter que sentar, olhar o nosso plano pelo menos para dar um retorno 353 

para o pleno só que nós alcançamos e o que nós não alcançamos e porque nós não 354 

alcançamos. Eu acho importante isso, vamos fazer uma virtual para analisar. Maria Inês 355 

Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: Vamos sim, eu estou à disposição. Eleonora 356 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Ao menos nós vamos dar um retorno do plano. 357 

Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: Perfeito! Estou à disposição, é só 358 

acertar o horário e fazemos.  359 

- INFORMES: 360 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ótimo. Obrigada. Temos agora 361 

informes.  Nós temos um convite para a reinauguração da Unidade SUS do Hospital Espírita, 362 

que vai acontecer no dia 30 agora, próximo. Então, na próxima quarta-feira... Eleonora 363 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Não, é amanhã! Neli Miotto, Bancos Sociais do 364 

Rio Grande do Sul: É amanhã! Desculpa! Eu estou perdido aqui. É amanhã, às 10 horas da 365 

manhã. Eu não sei se alguém gostaria de participar, é lá dentro do próprio hospital. Anete 366 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu acompanhei muito 367 

esse processo, mas amanhã às 10 horas eu não posso ir. Mas tinha ir alguém acompanhar lá, 368 

porque é com recurso do fundo a reforma. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 369 

Sul: Exatamente. Se eu conseguir vou ir, mas não garanto, é que amanhã é o meu dia de estar 370 

no banco de Livros e me deixa um pouco embolada. Anete Maria Nunes de Oliveira, 371 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Ana Beatriz, tu que conheces bem lá, não consegue 372 

nos representar? Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu 373 

conheço, mas amanhã de manhã tem reunião lá no Lar, inclusive, com a contadora. Então, não 374 

tem chance de eu ir, a reunião amanhã no Lar é muito importante. Ruy Pedro Baratz 375 

Ribeiro, Lar da Amizade: Eu vou. É aqui bem pertinho de casa. Neli Miotto, Bancos 376 

Sociais do Rio Grande do Sul: Lira, responde para eles, então, que o Seu Ruy vai nos 377 

representar, por gentileza. Que bom, porque para mim fica totalmente contramão. Ruy Pedro 378 

Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Pode deixar que eu vou. Neli Miotto, Bancos Sociais do 379 

Rio Grande do Sul: Muito obrigada. Gente, da minha pauta era isso por hoje. Alguma 380 

consideração? Então, está certo. Muito obrigada por hoje. Tchau! Tchau! 381 
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Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do 382 

Idoso, às 15h45min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa Ribeiro, sob o 383 

Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  384 


